
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

UNIVERSITE DE BESANCON Référence GALAXIE : 4700

Numéro dans le SI local : 1683

Référence GESUP : 1683

Corps : Maître de conférences

Article : 26-I-1

Chaire : Non

Section 1 : 70-Sciences de l'éducation et de la formation

Section 2 : 74-Sciences et techniques des activités physiques et sportives

Section 3 :
Profil : Intervention en Education Physique et en Sports, Eduquer par les APSA, Formation des

enseignants

Job profile : Intervention in Physical education and in Sports, Educate by APSA, Teacher training

Research fields EURAXESS : Other
Other

Implantation du poste : 0251215K - UNIVERSITE DE BESANCON

Localisation : BESANCON

Code postal de la  localisation : 25000

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

CAMPAGNE DEMATERIALISEE
PAS D'ENVOI PAPIER

25030 - BESANCON CEDEX

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

K'BIDI STEPHANIE
GESTIONNAIRE RH
03.81.66.58.32       03.81.66.50.20
03.81.66.58.57
drh-service-enseignants@univ-fcomte.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2023

 Mots-clés : formation ; STAPS ; sport ; science de l'éducation ; sciences ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

UFR STAPS
905

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : EA4660 (201220062J) - CULTURE, SPORT, SANTÉ, SOCIÉTÉ

Application Galaxie OUI



                                                            Campagne 2023 

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°1683 
L’audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle 

Collegium 
 
Composante 

3S 
 
UFR STAPS 

  
Section CNU 74/70 
Corps MCF 
Numéro national du poste 1683 
Numéro GALAXIE 4700 
  
Laboratoire / type C3S (Culture, Sport, Santé, Société, EA 4660) 

Profil pour publication Intervention en Education Physique et en Sports, Eduquer par les APSA, Formation 
des enseignants  

  

Job profil  
(traduction en anglais 
maximum de 300 caractères, 
espaces et ponctuations 
compris) 

Intervention in Physical education and in Sports, Educate by APSA, Teacher training 

  

Profil enseignement Le (ou la) candidat(e), impliqué(e) dans le champ scientifique des sciences de 
l’éducation et des sciences de l’intervention en EPS et en Sport, interviendra dans 
toutes les formations de l’UFR STAPS de l’université de Franche-Comté, 
prioritairement dans le tronc commun de la licence, dans la filière éducation motricité 
et dans les autres Master.  
 
Une bonne connaissance du système éducatif, des enjeux de l’EPS dans le premier et 
second degrés, de la formation des enseignants ainsi que des compétences 
techniques et pédagogiques quant à l’utilisation du numérique dans 
l’enseignement/apprentissage et l’anglais sont attendus. Il (ou elle) veillera à 
l’articulation entre formation et recherche. 
 
Les enseignements porteront sur les intitulés suivants : 

 Les disciplines contributives aux sciences de l’éducation ; 
 Les problématiques d’intervention en contexte difficile ; 
 Les approches anthropologiques et didactiques des pratiques corporelles et 

les approches interculturelles en éducation et en sport ; 
 La prise en compte de la diversité des élèves : l’inclusion ; 
 L’analyse des pratiques professionnelles et la formation à l’intervention ; 
 Les stratégies de l’enseignement et de l’apprentissage  

 
La prise de responsabilités administratives dans les formations, le travail 
pluridisciplinaire et en équipe sont nécessaires. 
 
Il ou elle s’engage à court et moyen terme à assurer une ou des responsabilités dans 
les formations ou dans les instances de l’UFR STAPS. Le ou la candidat(e) participera 
au rayonnement national et international de l’UFR STAPS. 
 
Le (ou la) candidat(e) devra prendre en charge la direction de mémoires de recherche, 
l’encadrement de projets tuteurés et les suivis de stages des étudiant(e)s.  

Contact(s) 
Nom, Prénom : cheikh_tidiane.wane@univ-fcomte.fr 
Fonction : Directeur de l’UFR 
Téléphone : 0033 7 61 42 63 40 
Mail : cheikh_tidiane.wane@univ-fcomte.fr 



Profil recherche 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Le (ou la) candidat (e) intégrera l’axe 1 : Education, Corps, Mouvement du laboratoire 
C3S (Culture, Sport, Santé, Société, EA 4660).  
 
Il (ou elle) montrera de quelle manière ses travaux renforcent les recherches et les 
thématiques de l’entrée 1 : les dynamiques éducatives, les conditions de la 
réussite scolaire, éducative et sportive - contextes, acteurs et pratiques et/ou 
l’entrée 3 : éducation corporelle, éducation physique et environnement. 
 
Familiarisé (e) avec les conditions d'enseignement de l’Education Physique et 
Sportive, et des APSA, il (ou elle) s’inscrira dans le champ des sciences de 
l’intervention et de l’éducation en STAPS (anthropologie, didactique, psychologie 
sociale) pour étudier les pratiques d’enseignement et d’apprentissage et concevoir des 
dispositifs de formation favorisant le développement professionnel des enseignants. 
 
II ou elle contribuera, dans un travail d'équipe pluridisciplinaire, à une réflexion sur la 
construction de stratégies d’apprentissage et d’enseignement dans le domaine de 
l'intervention par les APSA en milieu scolaire, péri-scolaire et en contextes éducatifs 
variés.  
 
Le ou la candidat(e) devra montrer la qualité de ses publications et de ses aptitudes à 
la diffusion scientifique de ses travaux de recherche au meilleur niveau national et 
international. Une ouverture sur la recherche à l’international sera appréciée, ainsi que 
la maîtrise de l’anglais. 
 
L’Université de Franche-Comté a le label HRS4R. Elle met ainsi en œuvre la stratégie 
européenne des ressources humaines pour les chercheurs. 

Contact(s) 

Nom, Prénom : VIVIER Christian 
Fonction : Directeur du laboratoire C3S 
Téléphone : 00 33 (0)6 03 16 25 00 
Mail :  christian.vivier@univ-fcomte.fr  

      
 

 
 

  

mailto:christian.vivier@univ-fcomte.fr


 

 

 

NOUVELLE PROCEDURE DE DEPOT DU DOSSIER DE CANDIDATURE 

 

Il vous est demandé de suivre impérativement les recommandations ci-après pour un traitement 
optimal de votre dossier de candidature. 

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans 
l'application GALAXIE AVANT la date de clôture des candidatures. 

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du 
ministère de l’enseignement supérieur (Galaxie) entre le jeudi 23 février 2023 (10h00) et le jeudi 
30 mars 2023 (16h00). 

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n’a pas été transmis ou s’avère incomplet 
sera déclaré irrecevable. 

----------------------------------- 
Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la 
réglementation en vigueur :  

(cf. Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de 
détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences, 

ou Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de 
détachement et de recrutement par concours des professeurs des universités) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/antares/can/astree/index.jsp
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
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JOB DESCRIPTION N°1683 
The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation 

Collegium 
 
Composante 

3S 
 
UFR STAPS 

  

Section CNU 74/70 
Corps MCF 
Numéro national du poste 1683 
Numéro GALAXIE 4700 
  
Laboratory / type C3S (Culture, Sport, Health, Society, EA 4660) 

Job profil Intervention in Physical education and in Sports, Educate by APSA, Teacher training 
  

 
Teaching activities 

The candidate, involved in the scientific field of education sciences and intervention 
sciences in EPS and Sports, will intervene in all the trainings of the UFR STAPS of the 
University of Franche-Comté, primarily in the common core of the license, in the motor 
education sector and in the other Masters STAPS.  

A good knowledge of the education system, the challenges of physical education and 
sport in the first and second degrees, teacher training as well as technical and 
pedagogical skills in the use of digital in teaching/learning and English are expected. 

He/she will ensure the link between training and research. 

The lessons will focus on the following headings: 
 Disciplines contributing to the sciences of education; 
 Problems of intervention in difficult contexts; 
 Anthropological and didactic approaches to corporal practices and intercultural 

approaches to education and sport; 
 Considering student diversity: inclusion; 
 Analysis of professional practices and training in intervention; 
 Teaching and learning strategies. 

 
Administrative responsibilities in training, multidisciplinary and team work are 
necessary. He or she undertakes in the short and medium term to assume one or more 
responsibilities in the training courses or in the bodies of the UFR STAPS. The 
candidate will participate in the national and international outreach of the UFR STAPS. 
The candidate will be responsible for directing research papers, supervising tutor 
projects and student internship follow-ups. 
 

Contact(s) 

Name, firste name : Wane Cheikh Tidiane 
Function : Director UFR STAPS  
Téléphone : 0761426340 
Mail : cheikh_tidiane.wane@univ-fcomte.fr 
 

  

 
Research activities 
 
 
 
 

 

 
The (or the) candidate will integrate axis 1: Education, Body, Movement of the 
laboratory C3S (Culture, Sport, Health, Society, EA 4660).  He (or she) will show how 
his work strengthens the research and themes of entry 1: the educational dynamics, 
the conditions for academic, educational and sporting success - contexts, actors and 
practices and/or entry 3: body education, physical education and environment. 
 
Familiar with the teaching conditions of Physical and Sports Education, and APSA, he 
(or she) will fit into the field of intervention sciences and education in STAPS 
(anthropology, didactics, social psychology) to study teaching and learning practices 
and to design training schemes that promote the professional development of teachers. 

mailto:cheikh_tidiane.wane@univ-fcomte.fr


 
 
 
 
 
 

 

 
He or she will contribute, in a multidisciplinary team work, to a reflection on the 
construction of strategies of learning and teaching in the field of intervention by the 
APSA in school, peri-school and in varied educational contexts.  
 
The candidate will be expected to demonstrate the quality of his/her publications and 
ability to disseminate his/her research science at the best national and international 
level. An opening on international research will be appreciated, as well as proficiency 
in English. 
 
 
The University of Franche-Comté has the HRS4R label. As such, it implements the 
European human resources strategy for researchers. 
 

Contact(s) 

Name , First name : VIVIER Christian 
Fuction : Director of laboratory C3S EA 4660 
Téléphone : 00 33 (0)6 03 16 25 00 
Mail :  christian.vivier@univ-fcomte.fr 

 
    

      

mailto:christian.vivier@univ-fcomte.fr

